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Daniela Carneiro 
segue no Ministério 
do Turismo ao 
menos até a 
semana que 
vempara a América 
latina e Caribe

Sala de Leitura Fenig 
destaca prevenção 
à dependência 
química

Roda de Samba 
no MUHCAB 
homenageia 70 
anos dos Filhos 
de Gandhi
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Centrão aguarda Ministérios do Turismo, 
Desenvolvimento e Esportes, Caixa Econômica

Guterres insta o Conselho 
de Segurança a criar 
condições para o envio de 
força multinacional ao Haiti

Flamengo: Durante 
coletiva pós jogo 

Sampaoli agradece a 
entrada Bruno Henrique e 

faz exigência sobre Maracanã
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A Cia de Ballet Dalal Achcar 
chega, neste fim de semana 
e no próximo, ao Teatro Ria-
chuelo Rio,rua do Passeio, 
38/40 – Centro – RJ. 

Durante a coletiva pós-jogo, o técnico argentino 
ressaltou o controle que o Flamengo teve após o 
gol do Athletico-PR no início da partida e ressal-
tou a presença de Bruno Henrique, que marcou 
o gol da virada.

Uma das operações partiu da sede da Polícia 
Federal na Praça Mauá, na Zona Portuária 
do Rio. Os agentes foram até uma casa em 
Marechal Hermes, na Zona Norte da cidade. 
As investigações mostraram que um ho-
mem, de 46 anos, compartilhava e armaze-
nava imagens pornográficas com crianças .

Daniela se reuniu com Lula ontem, 
no Palácio do Planalto. O ministro das 
Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha, responsável pela articulação 
política, também participou da 
agenda. 

5 governadores 
bolsonaristas 
rejeitam 
orientação 
do Bolsonaro: 
Tarcísio de 
Freitas, Cláudio 
Castro, Ratinho 
Jr, Romeu Zema 
e Ibaneis Rocha

'Não voltei a 
governar para 
fazer o mesmo 
que já fiz', diz 
presidente

Ex-subsecretário 
de Saúde de São 
Gonçalo e falso 
médico e preso

Polícia Federal faz 
operações de combate 
ao abuso e exploração 
de menores no Rio e 
em Niterói

A partir dessas entregas, serão aprovados em agosto o projeto de lei do Carf (Conselho Administrativo de Recursos Fiscais) que dá mais poder ao goveno

Com a decisão do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) que tornou Jair Bolsonaro (PL) 
inelegível pelos próximos oito anos, cinco 
governadores que se elegeram apoiados 
pelo bolsonarismo no ano passado estão 
se opondo à orientação do ex-mandatário 
de não apoiar a reforma tributária e agora 
se manifestam a favor do texto que será 
votado ontem na Câmara.

Segundo a Prefeitura de São Gonçalo, na 
Região Metropolitana do Rio, Rocha foi 
exonerado em fevereiro de 2021, "não 
havendo nenhum vínculo com a adminis-
tração municipal".



Prestes a ser votada, 
reforma tributária divide 
opinião de especialistas

Simplificar o sistema tribu-
tário parace uma tarefa 
fácil quando se fala em 
fazer uma reforma tri-
butária. Mas para que a 

aprovação seja abrangente e consi-
ga aliviar a elevada carga de impos-
tos, tornar mais simples as regras 
vigentes e aumentar a competiti-
vidade nacional, tudo isso depende 
de um debate amplo sobre os pro-
blemas fiscais que atormentam a 
federação brasileira e os caminhos 
para resolvê-los. O Procurador da 
Fazenda Nacional, Leandro Felipe 
Bueno Tierno, vê com preocupa-
ção a situação dos municípios. Ele 
acredita que muitas regiões po-
dem ter dificuldades na arrecada-
ção, principalmente porque, hoje, 
a principal fonte de recurso tribu-
tário dos municípios é o chama-
do ISS — imposto sobre serviços.  
“De acordo com a reforma que 
está na Câmara, esse imposto vai 
acabar sendo substituído pelo IBS 
— que é o imposto sobre bens 
e serviços. Como ele vai acabar 
sendo incluído dentro desse im-
posto, eventuais perdas de arre-
cadação por parte dos municí-
pios terão de ser possivelmente 
incrementadas com o aumento 
de outros tributos, por parte dos 
municípios como o IPTU”, avalia. 
Para o advogado tributarista Ga-
briel Campos Lima, uma das prin-
cipais críticas é o receio da socie-
dade e dos setores produtivos 
de que a ideia de ter uma simpli-
ficação, de melhorar o sistema 
tributário, possa acontecer com 
um aumento da carga tributá-
ria — principalmente para alguns 
setores específicos da sociedade. 
“O governo até então, como as alí-
quotas aplicáveis não estão ainda 

definidas, o argumento deles é que 
a tributação geral, ou seja, a arreca-
dação não vai aumentar, mas isso 
não quer dizer na prática que um 
setor não vai ter uma tributação 
maior do que já tem atualmente. 
E um dos mais preocupantes é o 
setor de serviços, que movimenta 
grande parte da economia e tem 
um grande número de emprega-
dos de carteira assinada. Uma car-
ga tributária — que já é elevadíssi-
ma — se for aumentar ainda mais, 
mesmo que aos poucos, durante 
esse período de transição de 2026 
até 2033, isso pode inviabilizar mui-
tas empresas e aumentar desem-
prego e acabar atentando contra 
a sociedade sob esse argumento 
de simplesmente uma simplifica-
ção do sistema tributário”, salienta. 
Na opinião do advogado tributaris-
ta Renato Gomes, contudo, alguma 
reforma tributária é melhor do que 
nenhuma. Ele acredita que a sim-
plificação dos tributos já pode ser 
considerado um avanço dentro do 
que está sendo proposto. “Existia 
já uma ideia de se fazer uma refor-
ma tributária, que buscasse a sim-
plificação e aglutinação de alguns 
tributos num sistema que facilitas-
se a fiscalização do governo, a arre-
cadação do governo — e do outro 
lado o entendimento do valor que 
é pago pelo contribuinte e, nesse 
sentido, a reforma proposta está 
conseguindo simplificar em rela-
ção ao sistema anterior”, destaca. 
O relator do texto, deputado Agui-
naldo Ribeiro (PP-PB), conta com o 
apoio do presidente da Câmara do 
Deputados, Artur Lira (PP-AL), e de 
ministros do governo Lula para ten-
tar diminuir a resistência de gover-
nadores e prefeitos, em relação às 
mudanças propostas. Ele acredita 
que muitos prefeitos temem a per-
da de receita de seus municípios.  

Suíça anuncia doação ao Fundo 
Amazônia sem citar valor
A Suíça anunciou nesta quarta-

-feira, 5, que fará contribui-
ções ao Fundo Amazônia. O 

país se tornou, assim, o quarto novo 
doador anunciado em 2023. Repre-
sentantes do governo suíço, no en-
tanto, não revelaram os valores do 
aporte inicial, que vem sendo nego-
ciado entre o país europeu e o Brasil.
O conselheiro federal da Suíça, Guy 
Parmelin, confirmou a decisão de 
aderir ao Fundo Amazônia ao partici-
par da abertura do Fórum Brasil-Suí-
ça de Investimentos e Inovação em 
Infraestrutura e Sustentabilidade, no 
Palácio do Itamaraty.
"A partir de hoje, aprimoraremos 
nosso engajamento. Tenho o prazer 
de anunciar que a Suíça vai contribuir 
para o Fundo Amazônia", disse Guy 
Parmelin. "A primeira contribuição 
será nas próximas semanas. Quere-
mos lançar essa parceira com o Brasil 
e outros países."
O embaixador da Suíça, Pietro Laz-
zeri, disse ao Estadão que as cifras 
serão definidas nos próximos dias. 
Segundo ele, os detalhes devem ser 
anunciados até a semana que vem, 
de comum acordo entre o Ministé-
rio da Economia da Suíça e o BNDES 

(Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social).
"Uma primeira contribuição imediata 
tem o objetivo de iniciar uma coo-
peração de longo prazo com esse 
importante instrumento e destacar 
o apoio da Suíça ao compromisso 
ambiental do Brasil", disse Lazzeri. 
"A contribuição suíça reforça nossos 
compromissos existentes, como o fi-
nanciamento de fundos globais para 
o clima (GEF e CIF), o apoio ao Fun-
do Amazônia e outros programas em 
prol da sustentabilidade."
A Suíça era um dos países que já es-
tudavam, há alguns anos, ingressar 
na lista de doadores do fundo e vinha 
em negociações com autoridades 
brasileiras. O Fundo Amazônia é o 
mecanismo de obtenção de recursos 
mais prestigiado pelo governo Lula.
Os embaixadores têm sido orien-
tados a indicar a preferência para 
que recursos sejam alocados no 
Fundo Amazônia, gerido pelo BN-
DES. O dinheiro é depositado me-
diante a confirmação de efetiva 
redução de desmatamento alcan-
çada pelo Brasil.
O vice-presidente Geraldo Alckmin, 
também ministro do Desenvolvimen-

to, Indústria, Comércio e Serviços, 
afirmou que o fundo é importante 
para a recuperação da floresta e que 
o governo vai entregar dados concre-
tos de redução do desmatamento, 
em esforço que inclui as Forças Ar-
madas para combate a crimes, como 
o garimpo clandestino.
Neste ano, outros três novos doa-
dores já haviam se comprometido a 
destinar recursos: os Estados Unidos 
(US$ 500 milhões), o Reino Unido (80 
milhões de libras esterlinas) e a União 
Europeia (20 milhões de euros). Ne-
nhuma nova contribuição, porém, foi 
efetivada até o momento.
Além disso, a Alemanha anunciou 
em janeiro novo aporte ao fundo, 
no total de 35 milhões de euros, 
dentro de um pacote mais amplo de 
203 milhões de euros, em iniciativas 
ambientais e climáticas no País. A 
Alemanha é o segundo maior doador 
histórico do Fundo Amazônia - atrás 
apenas da Noruega.
Desde sua criação em 2008, o Fun-
do Amazônia já arrecadou efetiva-
mente R$ 3,3 bilhões. As maiores 
contribuições vieram da Noruega e 
da Alemanha, além de uma parcela 
da Petrobras.

Pão de Açúcar receberá maior 
campeonato de capoeira do mundo
A Capoeira está prestes a tomar 
conta de um dos principais pontos 
turísticos do Rio: o Pão de Açúcar. O 
“Volta do Mundo – Bambas”, o maior 
campeonato de Capoeira do mundo, 
está se aproximando de mais uma 
edição, e desta vez será realizado 
no dia 22 de julho, às 18h. Para esta 
competição, o prêmio será inédito: 

50 mil reais.
Essa bonificação mostra que a Ca-
poeira está ultrapassando fronteiras 
e concedendo reconhecimento aos 
atletas. O evento promete ser um 
espetáculo de habilidade, técnica e 
entretenimento. Pela primeira vez 
na história das competições de Ca-
poeira.
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O ex-subsecretário 
de Saúde de São 
Gonçalo Cláudio 
Rocha de Souza, 
de 46 anos, é um 

dos 65 falsos médicos inves-
tigados pela Ptolícia Federal 
(PF) pela compra de diploma 
e registros profissionais de 
uma quadrilha que falsificava 
documentos de faculdades de 
Medicina.
Segundo a Prefeitura de São 
Gonçalo, na Região Metro-
politana do Rio, Rocha foi 
exonerado em fevereiro de 
2021, "não havendo nenhum 
vínculo com a administração 
municipal".
Além de atuar como subsecre-
tário de Saúde em São Gon-

çalo, Cláudio Rocha também 
participou da vida política do 
município. Ele chegou a ser ve-
reador por um breve período, 
antes das eleições de 2020.
Apresentação como 'doutor'
Cláudio Rocha em campanha 
com um estetoscópio no pes-
coço (imagem de 2010).
Cláudio entrou na vida política 
em 2008, quando foi candida-
to a vereador de São Gonçalo. 
Se candidatou outras cinco 
vezes, por vários partidos, e 
foi eleito como suplente por 
duas vezes. Em uma delas, em 
2016, acabou assumiu a ca-
deira do vereador no meio do 
mandato.
Em todas as seis eleições que 
participou, Cláudio nunca in-

formou ao TRE que exercia a 
profissão de médico. Em duas 
oportunidades, ele disse ser 
enfermeiro, em 2008 e 2016.
Apesar de não dizer oficial-
mente que seria médico, Cláu-
dio Rocha se apresentava aos 
eleitores como doutor. Foi 
dessa maneira que ele apa-
receu em santinhos de cam-
panha, em 2010, como Dr. 
Cláudio Rocha, em uma foto 
de jaleco branco e com um es-
tetoscópio no pescoço.
Atualmente, sua página em 
uma rede social conta com 
apenas uma imagem. Na pos-
tagem, consta a frase: "Nunca 
te envaideças com vantagens 
que, na realidade, são em-
préstimos de Deus".

Polícia Federal faz operações de combate ao abuso 
e exploração de menores no Rio e em Niterói

A Polícia Federal reali-
zou duas operações, 
no Rio de Janeiro e em 

Niterói, para combater o abu-
so e a exploração de meno-
res. As ações aconteceram na 
manhã desta quinta-feira (6). 
Dois homens foram presos 
em flagrante.
Uma das operações partiu 
da sede da Polícia Federal na 
Praça Mauá, na Zona Portuá-
ria do Rio. Os agentes foram 
até uma casa em Marechal 
Hermes, na Zona Norte da 
cidade. As investigações 
mostraram que um homem, 
de 46 anos, compartilhava e 
armazenava imagens porno-
gráficas com crianças e ado-
lescentes.
Os agentes vasculharam os 

computadores e encontra-
ram os vídeos e fotos. Ele, 
que não teve o nome divul-
gado, foi preso em flagrante. 
O homem foi levado para a 
sede da PF e será transferido 
para o sistema carcerário.
No bairro Santa Rosa, em Ni-
terói, a PF prendeu outro ho-
mem. Os policiais encontra-
ram imagens pornográficas 
nos computadores e encon-
traram imagens pornográfi-
cas envolvendo menores. Ele 
também deve ser levado para 
a prisão nesta quinta.
De acordo com a PF, ele pode 
pegar até 18 anos de prisão 
pelo armazenamento e com-
partilhamento de imagens 
pornográficas com crianças e 
adolescentes. 

Ex-subsecretário de Saúde de São Gonçalo é 
investigado em esquema de falsos médicos; 
em campanhas, se apresentava como 'doutor'   

Niterói lança plano para a cidade enfrentar o inverno
A Prefeitura de Niterói 

lançou, ontem (5), 
o Plano de Inverno, 

que integrat ações de diver-
sos órgãos na preparação e 
prevenção às adversidades 
dessa época do ano, como 
a baixa da temperatura e da 
umidade do ar, além da es-
tiagem que pode provocar 
queimadas. O plano foi de-
senvolvido pela Secretaria 
Municipal de Defesa Civil e 
Geotecnia (SMDCG), mas tra-
balha de maneira transversal 
com outros órgãos municipais 
e parceiros externos, como o 
Corpo de Bombeiros, a Polícia 
Militar e as concessionárias 
que prestam serviços na ci-
dade. O plano prevê o monit-
oramento, atuação junto aos 
voluntários e estratégias rela-
cionadas às pessoas em situ-
ação de rua e campanhas do 
Niterói Solidária.
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que a cidade 
tem o compromisso de desen-
volver políticas públicas inova-
doras e responsáveis com foco 
nas atuais e futuras gerações.
"É importante reforçar que, 
na Defesa Civil, não há espaço 
para improviso. É necessário 
que a cidade tenha um plano 
de emergência e de con-
tingência organizado. Nossa 
Defesa Civil conta com pes-

soal qualificado, tecnologia e 
uma sede que permite que a 
gente mantenha rotinas de 
monitoramento 24 horas, du-
rante todo o ano e se antecipe 
nas ações necessárias. Niterói 
tem um grande compromisso 
em desenvolver políticas pú-
blicas inovadoras e compar-
tilhar com a população e com 
outras cidades. É uma grande 
responsabilidade com as atu-
ais e futuras gerações", disse 
Axel.
O Plano de Inverno foi pen-
sado com foco na prevenção 
e preparação antecipada 
(planejamento conjunto) in-
tegração e alinhamento de 
ações de diversas secretarias 
e órgãos que compõem ou 
atuam no Sistema Municipal 
de Proteção e Defesa Civil. O 
plano prevê ações coordena-
das e monitoramento (24h) de 
ocorrências naturais (meteor-
ológicas) ou não (incêndios) 
para mobilização rápida e efi-
ciente das equipes.
De acordo com o secretário 
de Defesa Civil, Walace Me-
deiros, o plano é voltado es-
pecificamente para esse mo-
mento por conta da situação 
climática.
"Esse ano, montamos uma es-
tratégia um pouco diferente. 
Um dos grandes problemas 
que a gente tem, nesse mo-

mento, são a estiagem, as 
baixas temperaturas e a baixa 
umidade do ar. O plano de in-
verno prevê, de forma geral, o 
monitoramento meteorológi-
co para fazer prevenção e uma 
preparação antecipada para 
casos como as queimadas em 
vegetação. O trabalho precisa 
ser integrado e alinhado en-
tre diversos órgãos. Também 
contamos com o apoio dos 
voluntários, das lideranças 
comunitárias e das adminis-
trações regionais. Com pro-
tocolos definidos com cada 
órgão, vamos trabalhar de 
forma sistêmica e com foco 
na prevenção e no cuidado 
daqueles que mais precisam", 
detalhou o secretário.
População em vulnerabilidade 
Social - O Plano de Inverno 
também vai monitorar, sis-
tematicamente, a temper-
atura e a umidade do ar. Um 
dos objetivos é acionar as 
equipes de abordagem social 
da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Economia 
Solidária quando o indicador 
mostrar noites abaixo dos 20º 
para que os técnicos intensi-
fiquem as abordagens para 
oferecer acolhimento de per-
noite para a população em sit-
uação de rua.
Outro ponto abordado no 
plano é a arrecadação de itens 

de frios. A Niterói Solidária, 
presidida de forma voluntária 
pela primeira-dama do mu-
nicípio, Christa Vogel Grael, fi-
cará responsável por organizar 
campanhas que possam rece-
ber agasalhos, cobertores e 
outros itens, que estiverem 
em condições de uso.
Participaram da cerimônia 
de lançamento do Plano de 

Inverno os secretários de Di-
reitos Humanos e Cidadania, 
Nadine Borges, de Ordem Pú-
blica, Paulo Henrique Moraes, 
de Educação, Bira Marques, 
de Governo, Rubia Secundi-
no, do Clima, Luciano Paez, 
de Meio Ambiente, Recursos 
Hídricos e Sustentabilidade, 
Rafael Robertson, de Es-
porte, Rubens Goulart, o sub-

secretário de Trânsito e Trans-
porte, Murilo Moreira Júnior, 
a coordenadora da Base do 
Samu Niterói, Dora Coutin-
ho, o presidente da Famnit, 
Manoel Amâncio, coordena-
dores e membros das admin-
istrações regionais, equipe da 
Defesa Civil do município e 
representantes do Corpo de 
Bombeiros de Niterói.
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Estado do Rio registra 
redução nos índices de 

roubos de rua

Centrão aguarda Turismo, 
Desenvolvimento, Esportes 
e Caixa Econômica Federal

Os dados divulgados pelo 
Instituto de Segurança 
Pública (ISP) revelam 

os resultados dos constantes 
investimentos do Governo do 
Estado na segurança pública e 
do aumento da produtividade 
policial. Ações que contribuí-
ram para a queda nos índices 
de diversos tipos de crime. O 
levantamento levou em con-
sideração os cinco primeiros 
meses do ano, em comparação 
com o mesmo período do ano 
passado. 
Nas Baixadas Litorâneas, os 
roubos de rua (a transeunte, 
aparelho celular e em coleti-
vos) diminuíram 33,3% (511 em 
2022, 341 em 2023). Na compa-
ração mensal, essa queda é ain-
da mais expressiva: 52,8% (108 
em maio de 2022, 51 em 2023). 
Já na região do Médio Paraíba, 
os números caíram 28,2% (110 
em 2022, 79 em 2023), com o 
menor registro para o mês de 
maio desde 2016. Na Região 
Metropolitana do Rio, os dados 
coletados também apontaram 
para a diminuição de 15,4% dos 
roubos de rua (24.770 em 2022, 
20.962 em 2023). 
- Nosso governo já investiu 
mais de R$ 1 bilhão nas forças 
de segurança. Os resultados 
que estamos obtendo são fru-

to desse aporte financeiro e do 
trabalho integrado e incessante 
das polícias Civil e Militar. Nos-
so principal objetivo é que os 
moradores do nosso estado se 
sintam cada vez mais seguros 
e que o Rio de Janeiro reto-
me o espaço de destaque que 
sempre ocupou para continuar 
atraindo cada vez mais inves-
tidores - avalia o governador 
Cláudio Castro.  
As ações das forças de segu-
rança também resultaram em 
crescentes êxitos no combate 
ao tráfico de drogas. No Norte 
Fluminense houve aumento de 
18,1% em apreensão de dro-
gas (1.180 em 2022, 1.393 em 
2023). Se comparado apenas o 
mês de maio, esse salto é ainda 
maior, de 84,1% (189 em maio 
de 2022, 348 em 2023). Na Re-
gião Noroeste Fluminense, as 
apreensões subiram 15,7% (778 
em 2022, 900 em 2023), assim 
como na Região Metropolitana 
(11% - 3.094 em 2022, 3.435 em 
2023) e no Médio Paraíba (6% - 
1.227 em 2022, 1.301 em 2023)
 - O roubo de rua é um dos 
crimes que mais impactam na 
sensação de segurança da po-
pulação, então essa redução é 
muito importante e significa-
tiva. As polícias civil e militar e 
seus esforços contínuos são os 
grandes responsáveis por esses 
resultados – afirma Marcela Or-
tiz, diretora-presidente do ISP.

Por Governo do Estado 

Presidente Lula diz 
que reforma tributária 
não é a que ele deseja, 
mas é preciso negociar

Durante reunião 
que marcou a re-
tomada do Con-
selho Nacional de 
Desenvolvimento 

Industrial (CNDI) ontem, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou que a reforma tribu-
tária que está em tramitação 
na Câmara dos Deputados não 
é “o que ele deseja” e nem o 
setor produtivo da economia, 
mas que é preciso encarar a 
realidade da composição do 
Congresso. E que, diante disso, 
o governo federal está nego-
ciando pela aprovação e isso 
não é motivo para ninguém 
“chorar” e “reclamar”. 
O petista disse que 
empresários e industriais 
não vão poder dizer que o 
governo está atrapalhando 
a reindustrialização e 
desenvolvimento econômico 
do país, uma vez que o 
governo federal está fazendo 
uma série de medidas de 
retomada econômica.  
“Da parte do governo, 
ninguém vai poder se 
queixar que o governo está 
atrapalhando. Vocês têm que 
lembrar que se for votada a 

reforma tributária hoje, é a 
primeira vez na história que 
se faz reforma tributária em 
regime democrático, porque 
a última que nós tivemos foi 
em regime militar. Porque 
reforma tributária só se 
faz em regime autoritário. 
Quando o governo banca. 
E nós estamos fazendo no 
regime democrático, nós 
estamos negociando com 
todo mundo. Ela vai ser 
aprovada. Não é o que cada 
um de vocês deseja, não 
é o que eu desejo, não é 
que o Haddad (ministro da 
Fazenda) deseja, não é o que 
eu desejo. Mas tudo bem. 
Mas nós não somos senhores 
da razão. Nós temos que lidar 
com a correlação de forças 
no Congresso Nacional”. 
Em seguida, Lula disse que 
os parlamentares “bem ou 
mal” foram escolhidos pela 
sociedade brasileira e que é 
preciso respeitar a decisão 
democrática dos eleitores. 
“Então, ao invés da gente 
não chorar por aquilo que a 
gente não tem, nós temos que 
conversar com aquilo que a 
gente tem”.

O Centrão espera 
que ao longo 
de julho e até o 
início de agos-
to o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
faça uma minirreforma min-
isterial envolvendo 3 pastas: 
Turismo, Desenvolvimento e 
Esportes. O grupo também 
deseja comando de uma es-
tatal e entende que possa ser 
a Caixa Econômica Federal. 
A partir dessas entregas, 
serão aprovados em agos-
to o projeto de lei do Carf 
(Conselho Administrativo 
de Recursos Fiscais) que dá 
mais poder ao governo e a 
lei complementar que cria o 
chamado novo marco fiscal.
A ideia é contemplar no-
mes indicados pelas rep-
resentações na Câmara de 
União Brasil, PP e Republi-
canos, partidos que não se 
sentem devidamente aten-
didos dentro do governo e 
que desejam ter mais pod-
er na administração Lula.

São estas as mudanças es-
peradas pelo Centrão:

Ministério do Turismo – sai 
da titular Daniela Carneiro 
(União Brasil) e deve ficar 

com a cadeira o deputado 
federal Celso Sabino (Un-
ião Brasil-PA). O marido de 
Daniela é o prefeito de Bel-
ford Roxo (RJ), Waguinho, 
que apoiou a eleição de 
Lula, mas deixou o União 
Brasil e se filiou ao Repub-
licanos em abril. Daniela 
segue no União Brasil, mas 
o partido (que faz parte do 
Centrão) não a identifica 
como integrante do grupo.
Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
– sai Wellington Dias (que 
é senador eleito pelo PT do 
Piauí e reassume seu cargo 
no Congresso) e assume o 
deputado federal André 
Fufuca (PP-MA), que é do 
Centrão, mas que em 2022 
esteve junto com Flávio 
Dino (PSB) no processo 
eleitoral (Dino foi eleito 
senador, mas no momen-
to é ministro da Justiça 
de Lula). Fufuca atende ao 
Centrão, é ligado ao pres-
idente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), mas não se 
trata de político hostiliza-
do pelo PT. Seria um nome 
palatável para Lula colocar 
na Esplanada;
Ministério dos Esportes – 

sai a ex-jogadora de vôlei 
Ana Moser (que não tem 
nenhum apoio partidário) 
e entra o deputado federal 
Silvio Costa Filho (Republica-
nos-PE). O deputado cotado 
para ministro é filho de out-
ro político tradicional de Per-
nambuco, Silvio Costa, que é 
apoiador de Lula e defensor 
da entrada do Republicanos 
no governo federal;
Caixa Econômica Federal – 
Rita Serrano (funcionária 
de carreira do banco) deve 
sair para dar lugar para al-
gum quadro técnico indica-
do pelo Centrão. O nome 
já mencionado em Brasília 
é o do mineiro Gilberto Oc-
chi, que chegou a presidir o 
banco de 2016 a 2018, du-
rante o governo de Michel 
Temer (MDB).
Occhi também foi ministro 
das Cidades (2014-2015) 
e da Integração Nacion-
al (2015-2016), durante o 
governo de Dilma Rousseff 
(PT), e ocupou o cargo de 
ministro da Saúde (2018-
2019), sob Michel Temer.
Lula tem demonstrado a in-
terlocutores que não está 
satisfeito com o desem-
penho de Rita Serrano no 
comando da Caixa. A saída 

parece ser inevitável. Oc-
chi é um daqueles quadros 
profissionais de Brasília, que 
serve a qualquer governo 
e tem amplo conhecimen-
to da máquina pública e do 
funcionamento dos partidos 
políticos, algo que a atual 
presidente da CEF não tem.

EMENDAS AZEITADAS

É importante registrar 
que a Caixa tem papel rel-
evante na estruturação, 
análise e aprovação de 
projetos relacionados a 
emendas ao Orçamento de 
deputados e senadores. 
Ao entregar a CEF para um 
quadro técnico e com ex-
periência política, como 
Gilberto Occhi, o Planalto 
resolveria 2 problemas de 
uma vez. Primeiro, aten-
deria ao Centrão dando 
ao grupo o comando de 
uma estatal relevante. 
Segundo, azeitaria o sis-
tema de liberação de ver-
bas do Orçamento, uma 
reclamação constante de 
deputados de centro e de 
centro-direita durante o 1º 
semestre da atual adminis-
tração federal.
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Agência BrasilVOLTA AO MUNDO
Guterres insta o 

Conselho de Segurança 
a criar condições 

para o envio de força 
multinacional ao Haiti

O secretário-geral da ONU, 
António Guterres, pediu 
nesta quinta-feira (6) a todos 
os membros do Conselho de 
Segurança e outros países 
envolvidos para criar um 
ambiente para o envio de 
forças multinacionais para 
ajudar a polícia haitiana.
"Apelo aos membros do Con-
selho de Segurança e a todos 
os potenciais países contri-
buintes relevantes para agir 
agora para criar as condições 
para o envio de uma força 
multinacional para ajudar 
a Polícia Nacional do Haiti", 
disse Guterres à imprensa. 
O governo do Haiti solicitou 
essa ajuda em outubro, as-
sim como muitos cidadãos 
haitianos, acrescentou.
Na tarde de quinta-feira, os 
membros do Conselho de 
Segurança da ONU também 
devem discutir a terrível si-
tuação humanitária. O go-
verno haitiano solicitou for-
ças armadas especializadas 
em cartas datadas de 7 de 
outubro de 2022 e 7 de ju-
nho para aumentar a ajuda 
de segurança no Haiti, en-
quanto luta para lidar com 
gangues violentas.
Segundo o Fundo das Na-

ções Unidas para a Infância 
(UNICEF), quase 3 milhões de 
crianças no Haiti precisam 
urgentemente de ajuda hu-
manitária, o maior número 
já registrado em meio a uma 
crise social e política no país. 
O Haiti está há muito tempo 
atolado em uma crise socio-
política que se agravou após 
o assassinato do então presi-
dente Jovenel Moise em 7 de 
julho de 2021. O país enfren-
tou um aumento sem prece-
dentes nas atividades de gru-
pos criminosos, enquanto a 
situação humanitária se de-
teriorou ainda mais devido 
a desastres naturais, como 
inundações severas, chuvas 
torrenciais e terremotos.
Em maio, o Alto Comissaria-
do da ONU para os Direitos 
Humanos, Volker Turk, disse 
que o Haiti estava à beira de 
um "abismo" em relação à 
situação dos direitos huma-
nos no país. A Organização 
Internacional para Migra-
ção estimou no início de 
junho que mais de 165.000 
pessoas foram deslocadas 
internamente no Haiti nos 
primeiros três meses de 
2023 devido à violência de 
gangues, assassinatos e se-
questros, bem como uma si-
tuação humanitária terrível.

Gilmar Mendes suspende investigação policial 
sobre ministro Arthur  Lira (PP-AL) em Alagoas

Após pedido da defesa 
do presidente da Câ-
mara dos Deputados, 

Arthur Lira (PP-AL), o minis-
tro Gilmar Mendes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
determinou a suspensão de 
inquérito policial de Alagoas, 
que investiga supostos des-
vios de recursos do Fundo 
Nacional do Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE).
Os advogados de Lira apre-
sentaram a reclamação con-
tra inquérito aberto para 
investigar supostos crimes 
de fraude em licitação e la-
vagem de dinheiro na com-
pra de kits de robótica para 
municípios alagoanos. Os ar-
gumentos no pedido foram 
de que a investigação aberta 
em 1ª instância tinham Lira 
como alvo, mas houve uma 
tentativa de “burlar as regras 
de competência”, pois o par-
lamentar tem foro de prerro-

gativa.
Nesta quarta-feira (5/7), o 
juiz Roney Raimundo Leao 
Otilio, da 2ª Vara Federal da 
Justiça Federal de Alagoas, 
enviou ao STF o inquérito 
que investiga supostos cri-
mes relacionados aos kits de 
robótica para municípios ala-
goanos.
O juiz informou à Suprema 
Corte que a Polícia Federal 
(PF) apontou possível envol-
vimento do presidente da 
Câmara dos Deputados, Ar-
thur Lira (PP-AL), na compra 

dos equipamentos de robó-
tica. Por ser deputado fede-
ral, Lira tem foro privilegiado 
e por isso a investigação foi 
encaminhada ao STF, respon-
sável pelo julgamento de par-
lamentares.
Presidente da Câmara dos 
Deputados , Arthur Lira (PP-
-AL) abre a sessão no ple-
nário - Metrópoles
TJ de Alagoas adia julgamen-
to de ação criminal contra 
Arthur Lira
Presidente da Câmara dos 
Deputados , Arthur Lira (PP-

-AL) faz sinal de continência 
com a mão - Metrópoles
PF envia ao STF investigação 
contra ex-assessor de Arthur 
Lira
Os equipamentos foram 
comprados pelo FNDE para 
atender a 43 municípios ala-
goanos. Segundo as investi-
gações, a empresa fornece-
dora dos kits chegou a cobrar 
de uma prefeitura R$ 14 mil 
por produto após comprá-lo 
por R$ 2,7 mil em São Paulo.
“Três documentos envolven-
do os nomes das pessoas de 
Luciano Ferreira Cavalcante e 
Arthur César Pereira de Lira, 
tratando-se de: um recibo 
de lavagens de veículo; um 
termo de autorização de en-
trega de veículo; um formulá-
rio de autorização de viagem 
outorgado por Arthur César 
Pereira de Lira em favor de 
Luciano Ferreira Cavalcante, 
a respeito de adolescente fi-
lho do primeiro”, destacou o 
juiz em sua decisão.

Manoela Alcântara

Por Sputnik

Daniela Carneiro segue no Ministério do 
Turismo ao menos até a semana que vem

Logo após o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) for-
mar maioria pela consti-

tucionalidade da Lei federal 
n° 14.431, o ministro Alexan-
dre de Moraes pediu vista 
da ação e suspendeu o julga-
mento em plenário virtual. A 
lei prevê que beneficiários de 
programas sociais possam fa-
zer empréstimo consignado.
O ministros analisavam, em 
plenário virtual, Ação Dire-
ta de Inconstitucionalidade, 

ajuizada pelo PDT, que ques-
tionou a mudança nas regras 
dos consignados. A legenda 
é contra a modalidade para 
integrantes do Benefício de 
Prestação Continuada e de 
programas federais de trans-
ferência de renda, como o 
Bolsa Família, façam emprés-
timo nessa modalidade na 
qual as parcelas são descon-
tadas diretamente na fonte.
Questiona ainda o aumento 
do limite da renda de empre-
gados celetistas e de benefi-
ciários do INSS que pode ser 
comprometida com emprés-

timos consignados, que pas-
sou de 35% para até 45%.
O pedido de vista de Moraes 
veio após os votos dos minis-
tros Nunes Marques (rela-
tor), Edson Fachin, Dias Toffo-
li, Luiz Fux, Gilmar Mendes e 
Cármen Lúcia, que julgavam 
improcedente o pedido, re-
conhecendo constitucionais 
os arts. 1º e 2º da Lei federal 
n. 14.431, de 3 de agosto de 
2022.
Agora, Moraes tem 90 dias 
para devolver a ação e a pre-
sidente do STF, Rosa Weber, 
pautar novamente.

Por Tainá Farfan/CNN

A ministra do 
Turismo, Daniela 
Carneiro (RJ), 
seguirá no 
primeiro escalão 

do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) ao menos 
até a próxima semana. O 
União Brasil, partido do qual 
Daniela pediu desfiliação, 
tem pressionado o governo 
por uma mudança no 
comando da pasta.
Daniela se reuniu com Lula 
nesta quinta-feira (6/7), 
no Palácio do Planalto. 
O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha, responsável pela 
articulação política, também 
participou da agenda. Após 
o encontro, que durou 
pouco mais de uma hora, era 
esperado um anúncio sobre 
a demissão da ministra.
Depois da reunião, o 
ministro das Comunicações, 
Paulo Pimenta, disse que o 
Palácio do Planalto optou 
por esperar a conclusão 
de pautas consideradas 
importantes no Congresso 
Nacional para, então, voltar 
a discutir a permanência de 
Daniela no governo.
Nesta semana, o Parlamento 
tem analisado três pautas 
econômicas de interesse 
do governo: o arcabouço 
fiscal, a reforma tributária 
e o projeto que estabelece 

regra favorável ao governo 
no caso de empates em 
julgamentos no Conselho de 
Administração de Recursos 
Fiscais (Carf).
“Nós estamos vivendo 
um momento muito 
importante para o país, pela 
complexidade dos temas que 
estão sendo analisados, e [o 
presidente] entende que o 
mais adequado, o melhor, 
é concluir esse processo de 
votações e só a partir da 
semana que vem se debruçar 
de forma mais aprofundada 
sobre esse assunto”, declarou 
Paulo Pimenta.
Durante o encontro desta 
quinta com o presidente Lula, 
havia uma expectativa para 
que Daniela entregasse sua 
carta de demissão do cargo 
de ministra, de acordo com 

o marido dela, Wagner dos 
Santos Carneiro, o Waguinho, 
que é prefeito de Belford 
Roxo (RJ). Segundo Pimenta, 
nenhuma carta foi entregue.
“A ministra permanece 
à disposição do governo, 
desempenhando a sua 
função, e permanecerá 
nessa função enquanto o 
presidente entender. Não 
haverá mudança no decorrer 
desta semana”, completou o 
ministro das Comunicações.
Apesar de o União Brasil 
chefiar três pastas na 
Esplanada dos Ministérios 
(Turismo, Comunicações 
e Integração Regional), o 
partido tem sido contrário 
ao governo em votações 
importantes. O União 
argumenta que não se 
sente representado pelos 

chefes dos ministérios e tem 
pressionado por mudanças.
Para o lugar de Daniela, o 
partido indicou o deputado 
Celso Sabino (PA). Embora 
não tenha sido confirmado 
como novo ministro do 
Turismo, o parlamentar já 
tem atuado informalmente 
na área. Ele tem conversado 
com ex-ministros, reunido 
dados e recebido demandas 
do setor.
Amigo próximo do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), Sabino 
está em seu segundo 
mandato como parlamentar. 
Em algumas ocasiões, 
durante a última legislatura, 
Sabino ficou próximo do ex-
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e chegou a acompanhá-lo 
em viagens.

Segundo Paulo Pimenta, governo quer esperar a aprovação de pautas importantes no Congresso

Mayara da PazRaphael 
Veleda

Moraes pede vista em consignados a 
beneficiários de programas sociais
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Pimenta cita números e diz que 
'é fundamental para o Brasil a 

aprovação da reforma tributária'

5 governadores bolsonaristas 
rejeitam orientação do Bolsonaro
Com Bolsonaro inelegível, cinco governadores rejeitam orientação do ex-mandatário e se manifestam a favor da reforma tributária

Bolsonaro está 
' t r a n s t o r n a d o ' 
com foto Tarcí-
sio-Haddad e sug-
eriu adiar refor-

ma tributária para derrotar 
governo, mas o posiciona-
mento de Tarcísio de Freit-
as, Cláudio Castro, Ratinho 
Jr, Romeu Zema e Ibaneis 
Rocha, eleitos na esteira do 
bolsonarismo, revela en-
fraquecimento político do 
ex-mandatário.
Com a decisão do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) que 
tornou Jair Bolsonaro (PL) in-

elegível pelos próximos oito 
anos, cinco governadores 
que se elegeram apoiados 
pelo bolsonarismo no ano 
passado estão se opondo 
à orientação do ex-man-
datário de não apoiar a 
reforma tributária e agora se 
manifestam a favor do texto 
que será votado nesta quin-
ta-feira (6) na Câmara.
Segundo o jornal O Globo, 
a votação do projeto revela 
uma divisão entre Bolsonaro 
e os líderes do seu partido. 
Diante do enfraquecimento 
político de Bolsonaro dev-

ido à sua inelegibilidade, o 
partido ainda não decidiu 
se irá impor sanções aos 
parlamentares que votarem 
favoravelmente à Reforma. 
Em resposta às resistências, 
Bolsonaro adotou um tom 
mais moderado e pediu 
"atenção" aos membros do 
partido.
Enquanto o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Fre-
itas (Republicanos), lidera 
as negociações para faz-
er alterações no texto da 
Reforma, o governador do 
Rio de Janeiro, Cláudio Cas-

tro (PL) já afirmou que so-
licitará votos favoráveis da 
bancada fluminense, tendo 
informado essa decisão ao 
seu partido.
O governador do Paraná, 
Ratinho Jr. (PSD), também 
declarou que os governa-
dores reconhecem a "ne-
cessidade de uma reforma 
tributária". Romeu Zema 
(Novo), governador de 
Minas Gerais, que assim 
como Tarcísio também é 
apontado como possív-
el sucessor de Bolsonaro, 
questiona a participação 

dos estados na formação 
do Conselho Federativo, 
mas vem reiterando a im-
portância da reforma.
Outro governador que 
manifestou apoio a Bolson-
aro nas últimas eleições, 
mas que atualmente se 
posiciona a favor, é Iba-
neis Rocha (MDB), gover-
nador do Distrito Federal. 
Até mesmo o silêncio de 
alguns governadores tem 
sido interpretado como 
uma forma de resistência 
em obedecer a Bolsona-
ro. Jorginho Mello (PL), 

governador de Santa Cata-
rina, não se posicionou 
contra o projeto da refor-
ma tributária, apesar das 
pressões dos parlamenta-
res alinhados ao bolsonar-
ismo.
O PL deverá orientar seus 
parlamentares a vota-
rem contra a Reforma 
Tributária, mas ainda não 
fechou questão em relação 
a possíveis penalidades para 
aqueles que votarem fa-
voravelmente, como alguns 
governadores do partido es-
tão recomendando.

O chefe da Secre-
taria de Comuni-
cação (Secom) da 

Presidência da Repúbli-
ca, Paulo Pimenta, citou 
números do Institu to de 
Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea), e defendeu 
a aprovação da reforma 
tributária no Congresso 
Nacional. "É fundamental 
para o País que a Reforma 
Tributária seja aprovada", 
disse.
De acordo com a pesquisa 
citada pelo chefe da Secom, 
a proposta da reforma 
tributária em votação na Câ-

mara dos Deputados pode 
proporcionar 2,39% de cresci-
mento do Produto Interno 
Bruto (PIB), até 2032, em 
comparação com o cenário 
sem reforma.
"A principal conclusão é que 
a proposta, o substitutivo à 
PEC 45/2019, atinge 2,39% 
de crescimento do PIB, até 
2032, em relação ao cenário 
sem nenhuma reforma", 
continuou Pimenta. "Fará a 
economia brasileira crescer 
ainda mais. Geração de mais 
empregos, mais ofertas de 
trabalho, principalmente 
os mais qualificados e de 

maiores salários, além de 
ganhos reais na produtivi-
dade".
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, afirmou que a 
votação da reforma tributária 
não será adiada. Em entre-
vista coletiva ao chegar à 
Câmara, Lira destacou que 
todos os acertos estão sendo 
feitos no texto e disse que 
quem defende o adiamento 
da votação é contra o texto, 
seja agora ou em agosto. “O 
texto está seguro e bem dis-
cutido”, disse o presidente.  
A reforma está em discussão 
neste momento no Plenário.

O chefe da Secom fez uma relação entre mudanças 
no sistema tributário e crescimento do PIB nacional

Paes se solidariza com Tarcísio 
por críticas ao apoio à tributária

O prefeito do 
Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes 

(PSD), se solidarizou com 
o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), em seu 
perfil no Twitter. Nesta 
5ª feira (6.jul.2023) no 
encontro do PL realizado 
na sede da legenda em 
Brasília (DF), o governador 
foi criticado por sinalizar 
apoio a reforma tributária, 
ao contrário do ex-
presidente Jair Bolsonaro 
(PL), e foi reprovado por 
isso.
Para o chefe do Executivo 
da capital fluminense, 
os integrantes da sigla 
cercearam “o direito do 
sujeito [Tarcísio] fazer o 
melhor para o Brasil e por 
seu Estado só por birra 
política”.
Sem citar Bolsonaro, 

Paes disse que o ex-
presidente “acha que 
apoio significa ser dono 
da posição de quem está 
com a responsabilidade 
de conduzir um Estado 
complexo como São Paulo”. 
E completou: “São cenas 
autoritárias e primitivas 
de quem teve a chance de 
fazer e não fez”.
Por fim, o prefeito afirmou 
ter discordâncias sobre 
a reforma tributária em 
cidades grandes, mas que 
“isso não pode impedir 
que ela seja votada”. Ele 
também cumprimentou 
com elogios o presidente 
da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL) pela decisão 
do avanço da votação. 
Ao se solidarizar com o 
Tarcísio, Paes alegou que 
o governador foi “eleito 
pelo povo de São Paulo 
para defender seu Estado 

e não ser empregadinho de 
ninguém”.

“QUEM ERA TARCÍSIO?”

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro relembrou nesta 
5ª feira (6.jul) os políticos 
do partido e ex-ministros 
de seu governo que foram 
eleitos com seu apoio. 
Mencionou como exemplo 
o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
e os senadores Rogério 
Marinho (PL-RN) e Jorge 
Seif (PL-SC).
“Quem era o Tarcísio? O 
Tarcísio não queria ser 
candidato. Eu o convenci 
com o argumento que 
só posso falar se ele 
me autorizar, e ele se 
convenceu”, disse. A 
declaração foi dada em 
evento do PL (Partido 
Liberal).
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Rui Costa diz que Novo PAC está 
aberto a investimentos internacionais

O ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, 
afirmou que o Novo 

Plano de Aceleração do 
Crescimento (PAC) está 
aberto a investimentos 
internacionais. A declaração 
foi dada durante o Fórum 
Brasil-Suíça de Investimentos 
e Inovação em Infraestrutura 
e Sustentabilidade, realizado 
no Itamaraty, em Brasília, 
nesta quarta-feira (5/7), na 
presença de investidores 
suíços.
Segundo o chefe da pasta, 
o Novo PAC é uma grande 
oportunidade para o país 
receber investimentos 
internacionais para a 
realização das obras, com 
foco na sustentabilidade 
ambiental. O evento também 
contou com a participação 

do vice-presidente, Geraldo 
Alckmin; do ministro da 
Economia, Educação e 
Pesquisa da Suíça, Guy 
Parmelin; e da embaixadora 
brasileira Maria Laura da 
Rocha.
“Quero aqui reafirmar que 
o Brasil se abre novamente 
para o mundo. Que o 
Brasil quer voltar a crescer, 
promover inclusão social, 
tendo como pilar central a 
sustentabilidade e o cuidado 
com o meio ambiente. É com 
este olhar que o presidente 
Lula lançará o novo plano de 
desenvolvimento do nosso 
país”, disse Costa. “Queremos 
ampliar de forma substantiva 
a captação de investimento 
privado, utilizando a 
concessão pública e a parceria 
público-privada”, completou. 
Rui Costa também comentou 
sobre os leilões para a área 

de infraestrutura do país, 
adiantando que em setembro 
será promovido um grande 
leilão no setor energético. 
“Outra área em que se alinha 
de forma absoluta com o 
desejo da Suíça de apostar, 
investir e ser parceiro em 
projetos sustentáveis é a área 
de geração de energia. Desta 
vez, de forma inovadora, com 

linha de corrente contínua", 
disse. "Todos sabem que a 
energia solar é gerada em 
corrente contínua, mas as 
linhas de transmissão são 
linhas alternadas e, agora, 
construiremos linha de 
corrente contínua, ligando 
do Nordeste ao Sudeste 
brasileiro, reduzindo perdas 
de transmissão”, afirmou.

'Não voltei a governar 
para fazer o mesmo que 
já fiz', diz presidente

Liderada por 
Brasil e México, 

América Latina atrai 
investidores em 

ações emergentes, diz 
Financial Times

O jornal Financial 
Times destacou 
que os investido-

res estão afluindo para 
os títulos e moedas lati-
no-americanos atraídos 
pelas altas taxas de juros 
da região, bem como bai-
xa inflação e economias 
mais flexíveis.
De acordo com o jornal, com 
o controle da inflação e ten-
do cinco moedas no topo 
de desempenho mundial, 
bem como suas políticas 
agressivas e perspectivas 
de crescimento, a América 
Latina atraiu a atenção dos 
investidores.
A região tem acarretado 
uma sequência consideráv-
el de ganhos consecutivos, 
enquanto as ações do Leste 
Europeu, Oriente Médio e 
África estão prestes a sofrer 
suas maiores perdas.
Além disso, as previsões de 
lucro aumentaram 4% na 
América Latina este ano.
A mídia também ressalta a 
importância do Brasil, que 
possui uma das políticas 

mais agressivas e proativas 
do mundo, colocando o 
país em um ciclo de flexibi-
lização.
Outro fator atraente foi o 
esforço do país de revisar as 
isenções fiscais para enfren-
tar o déficit orçamentário.
Liderando os investimentos 
ao lado do Brasil, o México 
está atraindo investidores 
por conta de sua localização. 
Fazendo fronteira com os 
EUA, o país oferece baixos 
custos de produção, evita 
gargalos logísticos e reduz a 
dependência da China.
om um cenário favorável, 
os investidores passaram 
a acreditar que este seja 
o melhor momento para 
comprar títulos na região.
O Relatório de Investimento 
Mundial de 2023, publicado 
na quarta-feira (5), mostrou 
que o fluxo de investimen-
to estrangeiro direto para 
a América Latina e o Caribe 
subiu em 51% em 2022.
Na América do Sul, o fluxo 
para o Brasil aumentou em 
70%, para US$ 86 bilhões 
(R$ 417 bilhões), o segundo 
maior nível já registrado.

O novo plano de investimentos do governo demandará diferentes frentes de financiamento

Com um cenário favorável, os 
investidores passaram a acreditar 
que este seja o melhor momento 
para comprar títulos na região

Por Luciano Nascimento

Por Victor Ohana 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva disse, nesta 
quinta-feira (6), 
que o governo 

vai criar as condições neces-
sárias para o que chamou de 

nova revolução industrial. 
“Quando a gente fala que pre-
cisa investir em inovação, que 
tem que ter uma nova revolu-
ção industrial, está nas nossas 
mãos fazer isso. Da parte do 
governo, a gente vai criar as 
condições”. 
“O companheiro [Fernando] 
Haddad sabe que temos que 
aportar recursos para que o 
BNDES [Banco Nacional de 

Desenvolvimento Econômico 
e Social] faça a economia fun-
cionar”, destacou. A declara-
ção foi dada durante a reunião 
de relançamento do Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Industrial (CNDI), no Palácio do 
Planalto, em Brasília. 
“Temos três anos e meio. 
Conto todo dia. O mandato 
da gente acaba logo. É rápi-
do quando a gente está no 

governo”, disse. “Meu go-
verno não tem tempo a per-
der. Não voltei a governar 
esse país para fazer o mes-
mo que já fiz. A gente voltou 
pra tentar fazer as coisas 
diferentes. E fazer a revolu-
ção industrial nesse país, pra 
gente ser competitivo de 
verdade. A hora é agora.” 
“Da parte do governo, serão 
três anos e meio em que nin-
guém vai poder se queixar 
que o governo está atrapa-
lhando”, concluiu. )
Conselho - Criado em 2004, 
o CNDI estava sem funcionar 
há sete anos e retorna com a 
missão de construir uma nova 
política industrial para o país. 
Integram o conselho 20 minis-
tros, o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, e 21 con-
selheiros representantes da 
sociedade civil, entre entida-
des industriais e representan-
tes de trabalhadores.

Por Paula Laboissière 
Agência Brasil

Fiesp lança manifesto em defesa da 
reforma tributária: 'é boa e necessária para o País'

A Federação das Indústrias 
do estado de São Paulo 
(Fiesp) lançou nesta 

quinta-feira (6) um manifesto 
em defesa do texto da reforma 
tributária que está sendo 
analisada na Câmara dos 
Deputados. De acordo com a 
Fiesp, entidade diz que todos 
os setores econômicos e sociais 
vão ganhar se o país tiver um 
sistema tributário racional.
"Apoiamos com convicção 
essa causa porque ela é boa 
e necessária para o país. 
A aprovação da reforma 
tributária dos impostos sobre 
o consumo, numa primeira 
etapa, tem o potencial de 
aumentar o Produto Interno 
Bruto (PIB) em 12% a 20% em 
até 15 anos, segundo estudos 
disponíveis. Isso significa, em 
dinheiro de hoje, R$ 1,2 trilhão 
a mais circulando na economia", 

escreveu a instituição. "O tempo 
e os recursos desperdiçados 
com a burocracia dos impostos 
poderão ser investidos de 
maneira mais produtiva. As 
empresas optantes do Simples 
continuarão nesse sistema. No 
caso do setor de serviços, essas 
empresas constituem a grande 
maioria", acrescentou.
Assinam o manifesto entidades 
industriais como a Abipeças 
(Associação Brasileira da 
Indústria de Autopeças), a 
Abiplast (Associação Brasileira 

da Indústria do Plástico), a 
Abimaq (Associação Brasileira 
da Indústria de Máquinas e 
Equipamentos), a Anfavea 
(Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos 
Automotores) e o Sindusfarma 
(Sindicato da Indústria de 
Produtos Farmacêuticos no 
Estado de São Paulo).
O documento da Fiesp foi 
divulgado em um contexto no 
qual o governo Lula negocia 
novos investimentos Está 
prevista para esta semana a 

retomada do Conselho Nacional 
do Desenvolvimento Industrial 
(CNDI). A Volkswagen anunciou 
nesta terça-feira (4) planos de 
investir 1 bilhão de euros (R$ 
5,65 bilhões) no País até 2026. 
No mesmo dia, a montadora 
chinesa BYD (Build Your Dreams) 
divulgou que pretende investir 
cerca de R$ 3 bilhões na primeira 
fase de operação de uma fábrica 
produção de veículos elétricos.
No semestre passado, o 
governo federal lançou um 
programa que prevê R$ 1,5 
bilhão em investimentos para 
estimular o consumo de carros. 
Pelo projeto, automóveis com 
valores de até R$ 120 mil terão 
desconto de R$ 2 mil a até R$ 
8 mil. Ao todo, 28 montadoras 
aceitaram participar do 
projeto para a produção de 
carros com preços mais baixos. 
Foram nove montadoras de 
carros, dez de caminhões e 
nove de ônibus.

Por 247
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Desmatamento na Amazônia caiu 33,6% 
no primeiro semestre, segundo Inpe

Os alertas de des-
matamento na 
Amazônia tiveram 
uma redução de 
33,6% no primeiro 

semestre de 2023 em relação 
com o mesmo período do ano 
passado, segundo dados do Sis-
tema de Detecção de Desmata-

mento em Tempo Real (Deter), 
do Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe).
As informações foram divul-
gadas durante coletiva de im-
prensa do Ministério do Meio 
Ambiente, Casa Civil, Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama) e Instituto Chico 
Mendes de Conservação da 

Biodiversidade (ICMBio) nesta 
quinta-feira (6/7).
Mato Grosso lidera o ranking 
de unidades da Federação 
com o maior aumento de des-
matamento nos primeiros seis 
meses deste ano. Foram des-
truídos 905 quilômetros qua-
drados de floresta no estado, 
um aumento de 34% em rela-
ção a janeiro a junho de 2022.

Na Amazônia Legal, 20 municí-
pios concentram 50% dos aler-
tas de desmatamento de janei-
ro a junho de 2023. Os maiores 
percentuais foram detectado 
em Feliz Natal (MT), Apuí (AM), 
Altamira (PA), Porto Velho (RO) 
e Lábrea (AM).
Os dados foram apresentados 
pelo secretário executivo do 
Meio Ambiente, João Paulo 

Capobianco, que destacou a 
atuação do Ibama e do ICMBio 
na redução do desmatamento 
no bioma. “Neste estado hou-
ve uma concentração muito 
grande de ações do Ibama. Par-
cialmente isso ajuda a explicar 
essa redução.”
Segundo o presidente do Iba-
ma, Rodrigo Agostinho, foram 
aplicadas R$ 2,3 bilhões em 

multas e 2.086 embargos no 
bioma, uma das ações do ór-
gão para combater o desmata-
mento ilegal na Amazônia.
Pelo ICMBio foram aplicados 
1.141 autos de infração entre 
janeiro e junho deste ano, R$ 
125 milhões em multsa e 3.200 
cabeças de gado apreendidas 
durante este período na Ama-
zônia.

MEIO AMBIENTE

SAÚDE
Primeiro medicamento 
para Alzheimer pode ser 
aprovado integralmente 
nos EUA

Espera-se também que 
uma decisão de apro-
vação desencadeie uma 

mudança na forma como os 
Centros de Serviços Medi-
care e Medicaid cobrem o 
medicamento, ampliando o 
acesso para cerca de um mi-
lhão de pessoas com formas 
iniciais da doença.
O Leqembi, dos fabricantes 
de medicamentos Eisai e 
Biogen, recebeu aprovação 
acelerada em janeiro com 
base em evidências de que 
elimina o acúmulo de placas 
amiloides no cérebro asso-
ciadas ao mal de Alzheimer. 
Mas por causa de uma deci-
são de cobertura anterior do 
CMS, que fornece cobertura 
de seguro para muitos pa-
cientes idosos com Alzhei-
mer por meio do Medicare, 
o medicamento não tem 
sido amplamente utilizado. 
Custa $ 26.500 antes da co-
bertura do seguro.
“Você tinha esse tratamen-
to na ponta dos dedos e, de 
repente, o Medicare dizia: 
‘Sim, mas você ainda não 
pode ter acesso a ele’”, dis-
se Joe Montminy, 59, que foi 
diagnosticado com Alzhei-
mer de início precoce em 
sua infância. anos 50. “Obter 
essa cobertura de seguro é 
incrivelmente significativo… 
porque fazer um tratamento 
é incrível, mas não posso pa-
gar o custo de $ 26.000.”

‘O começo de uma nova era’

A droga foi aprovada apenas 
para pessoas com formas 
precoces da doença de Al-

zheimer, aquelas com com-
prometimento cognitivo 
leve ou demência leve que 
confirmaram ter placas ami-
lóides em seus cérebros. O 
Dr. Lawrence Honig, profes-
sor de neurologia no Centro 
Médico Irving da Universida-
de de Columbia, estima que 
esse grupo constitui cerca de 
um sexto dos mais de 6 mi-
lhões de americanos atual-
mente diagnosticados com 
Alzheimer.
Pessoas com formas mais 
avançadas da doença po-
dem não se beneficiar do 
medicamento, disse ele, e 
podem enfrentar riscos de 
segurança aumentados.
Mesmo para aqueles que 
podem se beneficiar da dro-
ga, observou Honig, não é 
uma cura; Leqembi foi mos-
trado em um ensaio clínico 
de 18 meses para diminuir o 
declínio na capacidade e fun-
ção cognitiva em 27%.
“Os tratamentos que temos 
agora são apenas o come-
ço de uma nova era”, disse 
Honig. “Esperamos ter trata-
mentos mais eficazes.”
A droga também vem com 
efeitos colaterais e requer 
monitoramento por meio de 
imagens cerebrais regulares. 
Cerca de 13% dos participan-
tes do estudo tiveram incha-
ço ou sangramento cerebral, 
e esses riscos podem ser 
maiores para certos grupos 
com base em sua genética 
ou se tomarem medicamen-
tos para afinar o sangue.
Os sistemas de saúde vêm se 
preparando para o uso mais 
amplo do medicamento.

Maria Eduarda Portela
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          OPORTUNIDADES

Faetec abre inscrições em mais de 100 vagas de estágio

Estão abertas as 
inscrições para o 
programa de está-
gio da Fundação de 
Apoio à Escola Téc-

nica (Faetec), o Estagiando 
na Rede ADM. O órgão, que 
é vinculado à Secretaria 
de Ciências, Tecnologia e 
Inovação, abriu 106 vagas 
para alunos matriculados 
nos Ensinos Médio e Supe-
rior em unidades que fazem 
parte da Fundação. As in-
scrições devem ser feitas 
até o dia 16 de julho, exclu-
sivamente pelo site www.
faetec.rj.gov.br.
Os alunos do Ensino Médio 
Técnico irão atuar nas áre-
as de Administração; Edu-
cação especial; Eletrotéc-
nica; Eventos; Informática; 

Manutenção e suporte em 
informática; Produção em 
áudio e vídeo; Publicidade; 
e Teatro. Já as oportuni-
dades para Ensino Superior 
contemplam os cursos de 
Pedagogia; Tecnologia em 
sistemas de informação; 
Tecnologia da informação 
e comunicação; Tecnologia 
em análise de sistemas in-
formatizados; e Tecnologias 
em sistemas para internet.
Prefeitura abre inscrições 
para 1.350 vagas do Qualifi-
ca Maricá
Manserv abre vagas de em-
prego em Macaé, no Rio de 
Janeiro
Para a presidente da Fae-
tec, Caroline Alves, “essa é 
uma ótima oportunidade 
para o estudante que está 

pensando no futuro e dese-
ja melhorar seu currículo. 
É também uma chance de 
o aluno colocar em práti-
ca tudo o que é ensinado 
em sala de aula. Assim, já 
terá experiência quando 
concluir o curso e estiver 
procurando uma vaga no 
mercado de trabalho”.
No processo de inscrição, 
o estudante deverá enviar 
em anexo os seguintes doc-
umentos: identidade; CPF; 
currículo atualizado; com-
provante de residência; e 
Carta de Apresentação, que 
é fornecida pela unidade 
de ensino e deverá conter 
os dados de identificação, 
curso, período que está 
cursando e o Coeficiente 
de Rendimento - CR do es-

tudante.
Os aprovados no processo 
seletivo serão remunerados 
com bolsa auxílio no valor 
de R$500,00 e auxílio trans-
porte de R$160,00, para 
alunos do Ensino Médio; e 
bolsa de R$840,00, acres-
cidos de R$160,00, para 
estudantes da graduação. 
Os candidatos selecionados 
irão atuar em unidades e 
setores administrativos da 
instituição. 
Após a análise dos docu-
mentos, será divulgada a 
lista de classificação, no 
dia 19 de julho, podendo 
o aluno entrar com recur-
so contra o resultado. A 
Divisão de Estágio da Fae-
tec irá realizar entrevis-
tas com os classificados. 

O início do estágio será a 
partir do dia 1º de agos-
to, com duração de doze 
meses, podendo ser ren-
ovado por mais um ano. 

O cronograma e todas as 
orientações pertinentes 
ao processo seletivo po-
dem ser encontrados no 
site da Faetec.
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Sala de Leitura Fenig 
destaca prevenção à 
dependência química

Após o primeiro 
livro “Bem me 
quero, bem me 
cuido”, de 2021, 
Tatiana Mendes 

autografa agora “Ampliando 
Olhares – Preconceitos, Pre-
venções e Cuidados”, hoje, das 
14h às 17h, na Sala de Leitura 
Fenig, no terceiro piso do Top-
Shopping, no Centro de Nova 
Iguaçu. A ação “Livros para 
Voar” é do Programa Munici-
pal de Incentivo à Leitura e à 
Escrita da Prefeitura de Nova 
Iguaçu, realizada através da 
Fundação Educacional e Cul-
tural de Nova Iguaçu (Fenig). 
“Desde a minha adolescência 
eu tinha vontade de trabalhar 
e desenvolver algum projeto 
voltado para a dependência 
química. Minha mãe morreu 
de cirrose hepática em de-
corrência da dependência de 
álcool. Desde então, comecei 
a estudar. Dentro dessa temá-
tica, escrevi a minha mono-
grafia na graduação. Trabalhei 
na área e decidi fazer o livro 
“Ampliando Olhares” para 
trazer a importância de falar 
sobre os preconceitos e tabus 
que giram em torno do tema e 
também orientar não só pro-
fissionais, mas familiares e os 
próprios dependentes quími-
cos que muitas vezes não sa-
bem que portam uma doença 
que é progressiva, mas que 
tem tratamento. O livro des-
taca a forma de tratamento, 
a legislação brasileira e um 

olhar para além do sujeito”, 
disse a psicóloga.  
Tatiana Mendes fez a coor-
denação dessa obra que con-
ta com textos dela e de João 
Paulo Motta Mauá, José An-
tônio Batista da Costa, Bar-
bara Oliveira Silva Araujo, Re-
nata Cristina Santiago Costa, 
Eduardo Medeiros, Rute Cris-
tina Espiridião, Rafael Hudson 
da Silva Correa, Elaine Miran-
da e Simone Leite.  
“Gosto de ler livros referentes 
à minha abordagem teórica, 
gestalt- terapia, psicologia, de-
pendência química, espiritua-
lidade e religião. Entre os au-
tores que admiro estão Karina 

Okajima Fukumitsu, e Augusto 
Cury”, conta a escritora, que 
destaca a importância de psi-
coeducar, estimular a leitura e 
propagar grandes autores da 
Baixada Fluminense.
Além da Tarde de Autógrafos, 
a ação “Livros para Voar” re-
cebe doações de livros, faz as 
publicações circularem pela 
cidade e fortalece os auto-
res e a produção literária de 
Nova Iguaçu e da Baixada. A 
ação é dedicada aos roman-
ces de ficção e não ficção, 
poesias, biografias e estilos 
literários diversos. A ideia é 
a democratização de leitura 
que amplia o conhecimento. 

São 11 totens com as cai-
xas do projeto para receber 
doações de livros e para que 
qualquer pessoa possa pe-
gar uma publicação gratuita-
mente para desfrutar da lei-
tura. As caixas estão na sede 
da Fenig (rua Governador 
Portela, 812, no Centro de 
Nova Iguaçu); na Sala de Lei-
tura Fenig no TopShopping; 
Prefeitura de Nova Iguaçu; 
Igreja Santo Antônio da Pra-
ta; Igreja São Miguel Arcanjo, 
em Miguel Couto; OAB Nova 
Iguaçu; Casa de Cultura; Casa 
do Professor; Cefet-NI; Loja 
Caçula Nova Iguaçu e no Cras 
Terras de Marambaia.

Os Filhos de Gandhi, 
tradicional bloco 
de embalo fundado 

em 1951, celebrará seus 
70 anos de existência em 
grande estilo. Após ter suas 
festividades interrompidas 
devido à pandemia da 
Covid-19, o bloco promete 
agitar o Rio de Janeiro com 
uma série de eventos que 
prometem encantar os 
amantes da cultura afro-
brasileira.
Para marcar essa ocasião 
emblemática, um projeto 
especial foi idealizado 
com o intuito de preservar 
e difundir a história do 
Afoxé Filhos de Gandhi. 
Com registros fotográficos 
e vídeos capturados ao 
longo dos anos, o projeto 
apresenta um documentário 
que conta a rica trajetória 
da agremiação, incluindo 
eventos marcantes como a 
Lavagem do Monumento 
de Zumbi dos Palmares, 
o Balaio das Yabás, o Dia 
Nacional do Samba e a 
Procissão de Yemanjá, entre 
outros.
Além disso, foram realizadas 
pesquisas nos Arquivos 
Públicos e Privados da 
cidade para reunir todo 
tipo de material referente 
ao bloco no passado. O 
objetivo é transformar 
o site da instituição em 
um verdadeiro acervo da 
memória dos Filhos de 
Gandhi, disponibilizando 
informações e conteúdos 
históricos para o público 
interessado.
Dentre as principais ações 
do projeto, destacam-
se a exibição do longa-
metragem que contará 
a história do bloco, a 
modernização do site com 
a inclusão dos materiais 
de arquivo e a realização 
de quatro apresentações 
presenciais no Museu de 
História e Cultura Afro-
brasileira (MUHCAB). A 
apresentação final será 
precedida por uma mesa 
de debate que discutirá a 
importância dos blocos de 
embalo no carnaval carioca. 

Tanto a mesa de debate 
quanto a apresentação 
serão registradas em vídeo e 
disponibilizadas no YouTube 
para que o público possa 
acessar mesmo à distância.
No domingo, dia 09 de 
julho, o MUHCAB será palco 
de uma Roda de Samba com 
a presença do Afoxé Filhos 
de Gandhi, do cantor e 
compositor Will Freitas e do 
DJ Leo Gonzaga. O evento 
terá barracas com vendas 
de alimentos e cerveja, 
organizadas pelo próprio 
grupo, utilizando todos os 
recursos recebidos para 
financiar as atividades.
A idealização do projeto 
fica a cargo do diretor 
Rodrigo Moraes tem se 
destacado nos últimos anos 
pela realização de diversos 
trabalhos relacionados 
com a cultura popular, com 
especial atenção à Zona 
Portuária do Rio de Janeiro. 
Cineasta de formação, 
lançou no ano passado o 
longa-metragem Okutá Ió 
em um evento que também 
contou com uma exposição 
de fotografias do diretor e 
do fotógrafo do Morro da 
Providência, Maurício Hora. 
Em 2023, a partir de material 
extras do documentário 
lançado em 2022, idealizou 
o filme inédito sobre o 
grupo de Afoxé mais antigo 
do Rio de Janeiro, o “Afoxé 
Filhos de Gandhi – 70 anos 
de carnaval”.
A celebração dos 70 anos 
dos Filhos de Gandhi 
promete resgatar a 
memória dessa agremiação 
tão importante para a 
cultura carioca. Com 
uma programação 
diversificada e envolvente, 
os eventos paralelos 
garantem momentos de 
muita música, dança, 
devoção e reflexão sobre 
a contribuição dos blocos 
de embalo para o carnaval 
do Rio de Janeiro. A cidade 
se prepara para viver uma 
experiência inesquecível e 
repleta de emoção ao som 
dos tambores do Afoxé 
Filhos de Gandhi.

Roda de Samba no 
MUHCAB homenageia 

70 anos dos Filhos 
de Gandhi

Companhia teatral realiza oficina e espetáculo 
"Tecendo Memórias", voltada para público feminino

Fotos: Daniel Ebendinger

“Ampliando Olhares – Preconceitos, Prevenções e Cuidados” – coordenação editorial Tatiana Mendes

Atividade gratuita será realizada na arena Jovelina Pérola Negra, na Pavuna

Neste sábado (08), a 
Notórias Produções e 
a Andantes Compan-

hia Teatral realizam a oficina 
de teatro Tecendo Memóri-
as, na Arena Carioca Jovelina 
Pérola Negra, na Pavuna, Zona 
Norte do Rio de Janeiro. Na 
atividade, totalmente gratu-
ita, que está agendada para 
ser realizada entre 9h e 12h, 
as participantes compartilhar-
ão suas histórias de vida e de 
suas antepassadas.
A ideia do projeto é reunir 
histórias extraordinárias de 
pessoas comuns, surgidas 
a partir da investigação de 
memórias de família, protago-
nizadas por mulheres. A partir 
desses relatos, o projeto se 
propõe a refletir sobre temas 
pulsantes na sociedade atual, 
relacionados à desigualdade 
de gênero e invisibilização das 
mulheres e da importância do 
seu papel na sustentação da 
nossa sociedade.
Já o espetáculo de mesmo 
nome será realizado no dia 18 
de agosto, também na Arena 

Jovelina Pérola Negra, às 19h. 
A peça será composta por 
histórias de vida das atrizes e 
também das participantes da 
oficina.
A oficina e a peça Tecendo 
Memórias fazem parte do pro-
jeto O que há de perpétuo em 
nós?, que foi contemplado no 
Programa de Fomento Cario-

ca (Foca) da SMC, que consiste 
no apoio financeiro a projetos 
culturais a serem realizados 
na cidade do Rio de Janeiro. O 
projeto também conta com o 
apoio da Prefeitura Municipal 
do Rio de Janeiro, através da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura.

SERVIÇO

Oficina Tecendo Memórias
8 de julho, das 9h às 12h
Peça Tecendo Memórias
18 de agosto, às 19h
Arena Carioca Jovelina Pérola 
Negra
Endereço: Praça Ênio, s/n - 
Pavuna, Rio de Janeiro
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Flamengo: Durante coletiva pós jogo 
Sampaoli agradece a entrada Bruno 
Henrique e faz exigência sobre Maracanã

Após a vitória sobre 
o Athletico-PR por 
2 a 1 nesta quar-
ta-feira (6), o téc-
nico do Flamengo 

Jorge Sampaoli agradeceu a 
entrada de Bruno Henrique 
na partida e fez uma exigência 
sobre o Maracanã.
Durante a coletiva pós-jogo, o 
técnico argentino ressaltou o 
controle que o Flamengo teve 
após o gol do Athletico-PR no 
início da partida e ressaltou a 
presença de Bruno Henrique, 
que marcou o gol da virada.
- A vitória foi boa e o time teve 
muito controle. O time bus-
cou o jogo nos 90 minutos e a 
entrada do Bruno [Henrique] 
ajudou também para que o 
time virasse o placar - afirmou 
o técnico. 
Sampaoli também foi per-
guntado sobre a discussão de 
Marcos Braz e Gabigol sobre o 
gramado do Maracanã. O jo-
gador se lesionou em um bu-
raco no gramado do estádio 

no último sábado (1º) e ques-
tinou o vice-diretor de futebol 
no intervalo da partida contra 
o Fortaleza.
Na última segunda, Braz con-
firmou a discussão com o ca-
misa 10, enquanto e o dire-
tor executivo Bruno Spindel 
negou qualquer possibilidade 
da instalação de um gramado 

vsintético no estádio.
Na coletiva desta quarta, o 
técnico disse que existem es-
tádios que recebem o mesmo 
número de jogos que o Mara-
canã e tem gramados melho-
res, e que o palco central do 
futebol carioca merece um 
gramado melhor.
- É difícil, mas creio que, na 

atualidade, o Maracanã tinha 
que ter o modelo de um Real 
Madrid e Barcelona, porque o 
estádio merece. Não porque 
eu estou pedindo, ou um di-
rigente, tem que ser o melhor 
gramado do mundo porque é 
um estádio que tem uma his-
tória muito grande e tem que 
ser respeitada - afirmou.

De volta para casa: Fluminense FC 
anuncia contratação de ex-meia do Bahia
Meio-campista de 27 anos foi revelado no Flu, onde atuou por três anos

O Fluminense anunciou 
nesta quarta-feira (5) 
a contratação de Da-

nielzinho junto ao Bahia, até 
o fim de 2024. Revelado em 
2016 no Tricolor Carioca, onde 
atuou por três anos e meio, 
Daniel assinou o contrato com 
o clube no Centro de Treina-
mento Carlos Castilho.
Além do Flu e do Bahia, o meia 
de 27 anos atuou também por 
Oeste-SP e Botafogo-SP.
No Fluminense, Danielzinho 
atuou em 74 partidas e mar-
cou dois gols. Na volta ao clu-
be, ele vestirá a camisa 55.
O que disse Danielzinho na 
volta ao Fluminense.
O meia disse estar feliz em vol-
tar ao “clube do meu coração” 
durante a apresentação nesta 
quarta (5).
– É o clube da minha família, 
do meu pai e do meu irmão. 
Eu n ão imaginava um dia con-

seguir voltar, então foi muito 
emocionante para todos nós. 
Sempre me imaginei aqui de 

novo, mas às vezes a gente 
não espera que se realize. En-
fim, estou muito feliz e espero 

que dê tudo certo, que seja 
uma passagem maravilhosa – 
relatou.

Em busca de um novo 
técnico, Vasco manterá 

Batista contra o Cruzeiro

Por GE

Marçal volta a treinar no Botafogo 
e tem chances de enfrentar o 

Grêmio pelo Brasileirão
Lateral-esquerdo está recuperado de 

uma lesão no joelho direito

O lateral-esquerdo Fer-
nando Marçal está 
próximo de voltar a 

entrar em campo pelo Bota-
fogo. O jogador se recuper-
ou de uma lesão no joelho 
e voltou a treinar com bola 
nesta terça-feira.
Marçal lesionou o ligamen-
to colateral do joelho di-
reito na eliminação para o 
Athletico-PR, na Copa do 
Brasil. A previsão de retor-
no era aproximadamente 
um mês após o tratamento 
conservador, ou seja, sem 
intervenção cirúrgica. A re-

cuperação está seguindo à 
risca o planejamento do De-
partamento Médico.
Desde então, Hugo tem sido 
o responsável por substituir 
Fernando Marçal na later-
al-esquerda. A cria da base 
do Botafogo tem tido um de-
sempenho satisfatório e tem 
agragado aos torcedores.
Na próxima rodada, o Bota-
fogo faz mais uma "final 
antecipada" e enfrenta o 
vice-líder do Brasileirão, 
o Grêmio. O jogo será às 
18h30 deste domingo (9), 
na Arena do Grêmio e pode 
ser marcado pelo retorno de 
Marçal.

Por Lance!

Em busca de um 
substituto para Mauricio 
Barbieri, o Vasco irá 

manter William Batista no 
comando do clube carioca na 
partida do próximo sábado, 
em São Januário. O Cruz-
Maltino vem acelerando o 
processo na tentativa de 
fechar com um novo técnico, 
porém, para o próximo jogo o 
planejamento será mantido. 
As informações são do portal 
"LANCENET".
O Vasco trabalha com três 
possibilidades atualmente 
para assumir a equipe: Rogério 

Ceni, primeiro nome avaliado, 
e Roger Machado, ex-técnico 
do Grêmio e do Fluminense, 
e Paulo Pezzolano, que foi 
campeão da Série B de 2022, 
pelo Cruzeiro, e que tem 
contrato com o Valladolid.
O Vasco está sem técnico 
desde a saída de Mauricio 
Barbieri, um dia depois da 
derrota para o Goiás, no 
último dia 22. Em dois jogos 
sob o comando de William, 
a equipe carioca venceu o 
Cuiabá, no Luso-Brasileiro, e 
perdeu para o Botafogo, no 
Nilton Santos.

O técnico argentino ressaltou o controle do Rubro-Negro e exaltou história do Maracanã
foto: Icon Sport

Zagueiro Maicon vê Vasco como 'porta maravilhosa' e 
projeta volta por cima em 2023: 'Torcida gigante'

Reforço do Vasco para 
o segundo semestre, 
o zagueiro Maicon, de 

34 anos, foi apresentado 
pelo clube carioca nesta 
quinta-feira. O defensor 
falou sobre a sua passagem 
pelo Santos e se disse 
pronto para ajudar o Cruz-
Maltino nos seus próximos 
compromissos pela Série A.
"Estou vestindo uma 
grande camisa, é uma 
grande responsabilidade, 
mas estou disposto e 
estou preparado. Não 
vinha jogando como eu 
queria no Santos, por 

isso busquei novos ares. 
Eu vi uma porta muito 
linda, maravilhosa, que 
é a oportunidade de 
representar uma equipe 
como o Vasco. Não podia 
deixar escapar. Estou 
pronto para ontem, 
espero fazer meu melhor 
dentro de campo para 
poder honrar essa 
camisa", disse.
Maicon assinou contrato 
com o Vasco até o fim da 
temporada. Ao analisar sua 
passagem pelo Santos, o 
zagueiro afirmou que viveu 
bons momentos no Peixe, 

porém, neste ano sentiu que 
era um momento ideal para 
mudar de ares.
"No ano passado tive bons 
jogos, fiz a maioria dos jogos 
no Santos, infelizmente as 
lesões me atrapalharam. 
Mas fiz bons jogos, até 
o meio das competições 
tínhamos a segunda melhor 
defesa daquele ano. 
Acredito que fiz uma grande 
competição, mas isso é coisa 
do passado, quero focar 
agora no presente", afirmou.
Maicon também abordou 
o momento do Vasco, que 
exige uma reação imediata. 

Atualmente, a equipe carioca 
está na zona de rebaixamento 
do Brasileiro. O defensor 
exaltou a força do Cruz-
Maltino e se mostrou otimista 
com uma volta por cima na 
temporada.
"O Vasco tem uma torcida 
gigante e temos tudo para dar 
a volta por cima. A vida é assim, 
um dia bom, o outro ruim. O 
importante é acordar todos 
os dias com a mentalidade de 
que podemos dar o melhor. 
Esse grupo tem tudo para dar 
a volta por cima e terminar o 
ano na posição que o Vasco 
merece", concluiu. 


